

Metz / ENVIRONNEMENT

# Battre le pavé pour le climat et la justice sociale

Le samedi **14 MARS**, le cortège de la Marche pour le climat, la biodiversité et la justice sociale partira depuis la place de la Comédie à Metz. Organisée par le collectif Metz Marche pour le Climat et d'autres associations engagées sur ces questions, cette manifestation entend rappeler **L'URGENCE** de ce sujet à la veille du premier tour des **ÉLECTIONS MUNICIPALES**.

« **S**oyons disruptifs, soyons inventifs, soyons créatifs, soyons unis. » Ces mots prononcés par Nicolas Hulot avant son départ du boulevard Saint-Germain continuent de résonner dans les esprits. « *Ça a été un élément déclencheur du point de vue de la mobilisation nationale* », assure Flavie, membre du collectif Metz Marche pour le Climat. Et ce samedi 14 mars, la mobilisation pour le climat fera de nouveau entendre sa voix dans les rues de Metz. Depuis septembre 2018, le collectif organise en partenariat avec d'autres associations des événements pour sensibiliser sur l'enjeu climatique et nous inciter à changer nos habitudes. Cette marche, sixième du genre à Metz, veut faire évoluer les mentalités et les politiques locales.

## Le climat dans les urnes

Alors que la Commission européenne vient tout juste de dévoiler un « *projet de loi climat* », les initiatives nationales et locales se développent. Car le choix du 14 mars n'est pas anodin. À la veille du premier tour des élections municipales, le message est clair : l'environnement doit jouer sur les bulletins de vote.

A Metz, neuf candidats aux municipales sur dix ont signé le Pacte pour la Transition. Seul Mario Rinaldi, candidat pour la liste « *Faire entendre le camp des travailleurs* », n'a pas répondu à l'appel. Sur les 32 mesures à l'échelle nationale, 11 ont été désignées comme prioritaires par les citoyens et candidats messins. Outre les classiques et nécessaires mesures (transports en commun, circuits courts, agriculture biologique, réduction de la pollution lumineuse et des gaz à effet de serre), ce Pacte défend aussi l'inclusion sociale. L'idée : une économie locale forte soutenue par des politiques sociales et « *vertes* » pour créer de l'emploi et

Le collectif Metz Marche pour le climat, au centre-ville de Metz.



renouer des liens avec les personnes en difficulté. Derrière chacune de ces mesures, trois niveaux d'engagement pour le successeur de Dominique Gros à la mairie de Metz. « *C'est déjà énorme* », répond aux plus sceptiques Eric, membre de Metz Marche pour le climat. « *Il faut en passer par là. L'important ensuite, c'est d'assurer une pression citoyenne afin que ces engagements soient respectés.* »

## Semer des graines

« *A Metz, on avance sur ces questions. Mais il ne faut pas s'arrêter là* », soutient Flavie. Si cette initiative politique et celle parallèle du Pacte pour la biodiversité ne doivent pas être minimisées, être pré-

sent samedi dans les rues de Metz est nécessaire.

Pour renforcer l'impact de cette mobilisation, plusieurs "happenings" seront organisés à des points stratégiques de la ville. Deux messages cohabiteront. D'un côté, un "dying" – le fait, pour une foule, de tomber soudainement à terre – pour dénoncer les dangers pour l'humanité de notre société de consommation. De l'autre, des graines seront semées entre les pavés. Symbole d'espoir, « *il est encore temps* » reste le discours officiel même si dans les esprits, le doute s'immisce.

## « Question de dignité »

« *Je veux être du bon côté, pas de*

*ceux qui font mourir* », répète Yves Thouvenel, lors de la réunion d'organisation de cette marche. « *Aujourd'hui je pense que c'est une question de dignité.* » Cette année plus que l'année dernière, il faut agir. Yves en est convaincu, c'est « *le dernier mandat pour le climat* ». Il est plus que temps de se mettre en mouvement. « *Bien sûr que cette marche ne va pas changer le monde. Mais il faut sensibiliser et montrer que les citoyens veulent du changement* », assure Victor Noël qui, à 15 ans, lutte déjà depuis plusieurs années pour protéger la biodiversité. Avec lucidité, il alerte sur l'importance d'agir : « *C'est changer ou disparaître.* »

Clément Legros (étudiant)

## Une manif et des coups d'éclat

Au départ de la place de la Comédie de Metz à 14h, la Marche pour le climat, la biodiversité et la justice sociale veut marquer les esprits à la veille des élections municipales. Organisée par le collectif Metz Marche pour le climat, une action se démarque particulièrement : la promotion du Pacte pour la Transition. Pour renforcer l'impact de cette mobilisation, plusieurs "happenings" sont prévus tout au long du parcours : un dying (à l'entrée du centre Saint-Jacques), une minute de silence (devant le marché couvert) ou encore le balayage de certains lieux de la ville.

CL

► Cet article a été écrit dans le cadre d'un accompagnement des étudiants du master Journalisme et médias numériques de l'Université de Lorraine. À retrouver régulièrement dans nos colonnes.